

Viernes 13 de mayo de 2016

El Financiero Impulsa peso débil a compras históricas de EU a México

Gracias a un tipo de cambio favorable para el sector exportador, México registró su mayor participación en toda la historia dentro de las compras realizadas por EU para un mes de marzo con 14.3 por ciento, lo que representa un avance de 1.3 puntos respecto al mismo mes del 2015. De paso, el país desbancó a Canadá como el segundo mayor vendedor a EU que aportó 13.4 por ciento del total, según cifras del Buró del Censo de EU. Además de la divisa, factores como la localización geográfica, creación de clústers, apoyos del gobierno, mano de obra capacitada y menores costos salariales han ayudado a México en el escalafón, especialmente dentro de la manufactura, apuntó un reporte de JP Morgan. México ya ha más que recuperado la participación de mercado que perdió después de que China se unió a la Organización Mundial de Comercio, en diciembre de 2001, y la tendencia al alza se ha acelerado desde 2012, indicó Felipe Hernández, especialista de Bloomberg. P.C. Estados Unidos, exportaciones, economía mundial Entidades turísticas liderarán crecimiento durante 2016: BBVA

JEANETTE LEYVA En este año el desempeño de las economías regionales será muy similar al 2015, pero será la región turística la que muestre el mayor crecimiento, con 4.4 por ciento. Para la región industrial, la que mayor peso tiene en la composición nacional, se contempla que desacelere su crecimiento en 0.2 puntos porcentuales, con respecto al año pasado, al pasar de 3.8 a 3.6 por ciento. Sin embargo, será la segunda con mayor dinamismo en este año, según el reporte de Situación Regional Sectorial, realizado por BBVA Bancomer. Según el informe, los estados considerados con vocación turística son Baja California Sur y Quintana Roo. Las entidades industriales son Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Chihuahua, Jalisco, Estado de México, Nuevo León, Querétaro, Sonora y Tamaulipas. En dinamismo le seguirán la región de alto desarrollo, con un avance calculado en 1.9 por ciento y en este rubro sólo se considera a la Ciudad de México. Con desarrollo medio están Campeche, Colima, Durango, Guanajuato, Michoacán y Morelos, entre otros, y para este grupo se prevé un crecimiento promedio de 0.7 por ciento. P.C. BBVA Bancomer, turismo TPP impulsaría a la infraestructura carretera del país **EDUARDO AGUILAR** La infraestructura es uno de los mayores obstáculos en la atracción de inversión extranjera, pero la eventual entrada en vigor del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) podría generar fondos que ayuden a sortear este obstáculo, así lo consideró Miguel Díaz, de GrupoEi. Según Díaz, representante de una de las más grandes agencias aduanales, EU y Japón se verán obligados, a través del Banco Mundial, a fondear proyectos de infraestructura debido a la necesidad latente que presenta nuestro país, uno de sus socios comerciales más importantes. Estas inversiones estarían cobijadas por la seguridad jurídica otorgada por el tratado. El mes pasado, Airton Cousseau, director de Nissan México, declaró que la infraestructura nacional resulta suficiente para la producción actual de las plantas automotrices en México hoy en día, pero se quedará corta para 2020, cuando se estima que la producción se duplique. "Las carreteras en el centro y norte del país van hacia Estados Unidos, no hay conectividad y tienen mucha saturación, sobre todo porque no se ha prestado atención a otras alternativas. Esto sin pensar en la zona sur, que está aún más rezagada", dijo José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico A.C. Recientemente, inversionistas holandeses y alemanes se interesaron en las posibilidades que esta necesidad presenta, realizando visitas de exploración para establecer pláticas con empresarios nacionales. P.C. TPP, acuerdos comerciales, infraestructura Compra Nissan-Mitsubishi acelera desarrollo automotriz

Axel Sánchez El acuerdo con el que Nissan Motor Co. busca hacerse del 34 por ciento de las acciones de Mitsubishi Motors Corporation permitirá a las empresas lograr sinergias en áreas como compras, desarrollo de plataformas comunes, intercambio de tecnología y uso de la capacidad productiva, explicó Hermán Morfín, director de comunicación de Nissan Mexicana. En entrevista, el ejecutivo descartó que Nissan vaya a tomar el control de las ventas de Mitsubishi en México. La transacción, dijo, está sujeta a la firma de un acuerdo de alianza definitiva, que se espera para finales de mayo de 2016, así como de un convenio con los actuales accionistas de Mitsubishi y otras aprobaciones regulatorias. Se espera que el proceso termine a finales de 2016. Este jueves Nissan acordó comprar una participación de 34 por ciento en Mitsubishi, con lo que asumirá en la práctica el control de su rival más pequeño con una apuesta de rescate de 2 mil 200 millones de dólares. El acuerdo es un salvavidas para Mitsubishi, que está sumido en su tercer escándalo en dos décadas, pero también debería representar un impulso para Nissan. La segunda automotriz más grande de Japón ha tenido dificultades para hacer incursiones en países de Asia, como Tailandia y Filipinas, donde los modelos de Mitsubishi son populares. P.C. industria automotriz Apagón impulsa 14% audiencia de televisión de paga en el 4T15

ITZEL CASTAÑARES El nivel de la audiencia en la televisión de paga creció 14 por ciento en el último trimestre de 2015, respecto al mismo lapso de un año antes, lo que pudo estar motivado por el apagón analógico, señaló el Informe Estadístico del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). De acuerdo con Abel Hibert, excomisionado de la extinta Cofetel, los televidentes de la señal abierta pudieron haber elegido contratar algún servicio de TV restringida para no quedarse sin la transmisión (ante el apagón). "Incluso, en algunas localidades no tienen señal abierta, sólo pueden tener acceso a la señal restringida; entonces sí, la mayor audiencia podría estar ligada con el apagón", agregó el experto. Contrario a este incremento, el reporte del regulador reveló que la audiencia de la televisión abierta en el último cuarto de 2015 se contrajo 18 por ciento respecto al año previo. P.C. IFT, apagón analógico, telecomunicaciones Inversión en telecom fija se dispara 50% durante 2015 **ITZEL CASTAÑARES** En 2015, la inversión en las telecomunicaciones fijas se disparó cerca del 50 por ciento respecto a un año antes, al alcanzar los 47 mil 600 millones de pesos, mientras que la móvil apenas creció 8.4 por ciento a 18 mil 200 millones de pesos, detalló este jueves el IFT en su Informe Estadístico del Cuarto Trimestre de 2015. Así, la inversión privada total en telecomunicaciones fijas y móviles del año llegó a 65 mil 800 millones de pesos, un crecimiento de 34.8 por ciento respecto al 2014. Además, la Inversión Extranjera Directa (IED) alcanzó los 133 millones de dólares, con lo que se posicionó a los sectores de telecomunicaciones y radiodifusión en el tercer sitio de los segmentos que más IED generaron en ese lapso. En el documento, el IFT reveló que el Producto Interno

Bruto (PIB) del sector telecomunicaciones se incrementó 20.9 por ciento en el último trimestre de 2015, en tanto que el de radiodifusión se elevó 2.9 por ciento respecto al lapso entre octubre y diciembre de 2014, representando ambos el 3.5 por ciento del PIB nacional. Asimismo, el reporte indicó que las suscripciones en telefonía a diciembre de 2015 se ubicaron en 89 por cada 100 habitantes, de los que 84.2 por ciento fueron de prepago y 15.8 de pospago, equivalente a un avance de 2.6 por ciento respecto al último trimestre de 2014. Por su parte, la penetración de la telefonía fija se situó en 61 líneas por cada 100 hogares, un crecimiento de 3.7 por ciento comparado con el último trimestre de 2014. En cuanto a la banda ancha fija, la penetración registrada fue de 45 suscripciones por cada 100 hogares, mientras en TV de paga hay 56 abonados por cada centenar de hogares. P.C. telecomunicaciones, inversión Reforma Registran a 2.1 millones en desempleo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 mayo 2016).- En el primer trimestre del año, la población desocupada fue de 2.1 millones de personas, lo que representó 4.04 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Esta cifra es además 0.19 puntos porcentuales menos que en el mismo lapso de 2015, de acuerdo con cifras originales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sexo, la tasa de desocupación de hombres bajó a 4.06 por ciento de la PEA y la de mujeres a 4.02 por ciento. Con cifras ajustadas por estacionalidad, en el trimestre de referencia, la población desocupada se redujo 0.12 puntos porcentuales a 4.21 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) respecto a octubre-diciembre del año pasado. En mujeres la baja en la tasa de desocupación fue de 0.15 puntos porcentuales en el trimestre de referencia y en hombres de 0.07 puntos. La población desocupada corresponde a la que no trabajó siquiera una hora durante la semana de referencia de la encuesta, pero manifestó su disposición por hacerlo e hizo alguna actividad por obtenerlo. P.C. INEGI, desempleo Prometen en Brasil sanear finanzas Por Reuters Brasilia Brasil (13 mayo 2016).- El nuevo equipo económico de Brasil planea anunciar pronto medidas duras, aunque necesarias, pero primero se encargará de la situación presupuestaria, dijo hoy el flamante ministro de Hacienda en una entrevista con Globo TV. Henrique Meirelles afirmó que su principal prioridad es aclarar las finanzas públicas. El déficit presupuestario del sector público antes del pago de intereses podría ser mayor a 96 mil millones de reales (27 mil 720 millones de dólares) en 2016, sostuvo el ministro. "Preferentemente, no debería haber alzas de impuestos. Pero la prioridad es equilibrar las finanzas públicas", afirmó Meirelles, agregando que no se iba a tomar ninguna decisión de forma apresurada y que primero el Gobierno trataría de bajar el gasto público. El ministro reiteró que el nuevo Gobierno quiere realizar una reforma al sistema de pensiones adoptando una edad de jubilación mínima. Sobre los bancos estatales, afirmó que debían ser dirigidos por profesionales, sin interferencia política. Meirelles lideró el Banco Central de Brasil entre 2003 y 2010. Ahora, el presidente interino de Brasil, Michel Temer, le encomendó la tarea de restablecer la confianza de los mercados en la economía brasileña y encontrar una salida de la peor recesión en el país desde la década de 1930. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Brasil, economía mundial Urgen a que BMW atraiga más empresas Por Arely Sánchez Cd. de México México (13 mayo 2016).- La forma de crear más empleos y riqueza en el País es hacer que las empresas crezcan, especialmente las pequeñas y medianas, que conforman 97 por ciento del total en el País, por lo que el mercado bursátil debe tomar un mayor protagonismo en ello, coincidieron expertos. Arturo Saval, socio director de Nexxus Capital, mencionó que generalmente el financiamiento bursátil resulta el más barato al que pueden tener acceso las empresas para financiarse, por lo que se debe insistir en que más empresas se conviertan en emisoras de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). "Llegar a la Bolsa tiene costos inherentes, pero no hay dinero más caro que el que no se tiene, por lo que las empresas tendrían que considerar más su llegada a la Bolsa", afirmó. Juan Manuel Olivo, director de Promoción y Emisoras de la BMV, comentó al respecto que dicho centro bursátil se ha esforzado por acercarse cada vez más a empresas medianas, especialmente familiares y que residen en el interior del País, para que se alistén a entrar al mercado de valores. Según la BMV, en el País existen al menos 11 mil empresas que aportan 65 por ciento del PIB, la mayoría familiares y de tamaño mediano, que son candidatas a cotizar en la Bolsa de Valores y varias de ellas ya han dado el primer paso. Por ello, en los dos años recientes, el grupo Bolsa Mexicana de Valores ha salido en su búsqueda, principalmente a las ciudades del interior del País, para hacerles ver a los empresarios que el mercado de valores es más accesible de lo que aparenta. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. BMV, sistema financiero, sector empresarial Frena EU la compra de autopartes chinas

Por Ulises Díaz Cd. de México México (13 mayo 2016).- Por primera vez en más de 10 años, Estados Unidos frenó la compra de autopartes hechas en China, según datos de la Oficina del Censo de aquel país. En el primer trimestre de este año, las importaciones estadounidenses de partes para vehículos fabricadas en el gigante asiático sumaron 2 mil 266 millones de dólares, lo cual es una caída de 2.3 por ciento respecto a periodo idéntico del año pasado. Si consideramos el periodo 2011-2015, las importaciones de autopartes chinas crecieron a ritmo de 21.4 por ciento promedio anual. China es el segundo proveedor de este tipo de producto a Estados Unidos, aunque en este periodo y debido a su crecimiento ha desplazado a más de cinco socios más, entre los que están Alemania, Canadá y Japón. P.C. industria automotriz, autopartes, economía mundial Crece PIB de eurozona 0.5% en trimestre Por EFE Bruselas Bélgica (13 mayo 2016).- El Producto Interno Bruto (PIB) aumentó 0.5 por ciento tanto en la eurozona como en la Unión Europea (UE) en el primer trimestre del año en comparación con los tres meses anteriores, según los datos adelantados hoy por Eurostat. En el cuarto trimestre de 2015, la economía de la zona había crecido 0.3 por ciento y la de la UE, 0.4 por ciento. En el caso de España, el PIB avanzó 0.8 por ciento entre enero y marzo, el mismo porcentaje registrado en el cuarto trimestre de 2015, mientras que en el balance interanual la economía avanzó un 3.4 por ciento. En términos interanuales, el PIB de la eurozona se incrementó 1.5 por ciento y 1.7 por ciento en la UE, tras haber presentado un avance del 1.6 por ciento y el 1.8 por ciento, respectivamente, en el trimestre anterior. En comparación con otras economías mundiales, las de la eurozona y de la Unión Europea evolucionaron mejor que la estadounidense, que avanzó 0.1 por ciento en el primer trimestre. En el balance interanual, el PIB de Estados Unidos aumentó 1.9 por ciento, tras crecer 2.0 por ciento en los tres meses anteriores. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. eurozona, crecimiento económico El Economista Este año, el primer socio de Pemex KAROL GARCÍA Y LUIS CARRILES

Por Ulises Díaz Cd. de México México (13 mayo 2016).- Por primera vez en más de 10 años, Estados Unidos frenó la compra de autopartes hechas en China, según datos de la Oficina del Censo de aquel país. En el primer trimestre de este año, las importaciones estadounidenses de partes para vehículos fabricadas en el gigante asiático sumaron 2 mil 266 millones de dólares, lo cual es una caída de 2.3 por ciento respecto a periodo idéntico del año pasado. Si consideramos el periodo 2011-2015, las importaciones de autopartes chinas crecieron a ritmo de 21.4 por ciento promedio anual. China es el segundo proveedor de este tipo de producto a Estados Unidos, aunque en este periodo y debido a su crecimiento ha desplazado a más de cinco socios más, entre los que están Alemania, Canadá y Japón. P.C. industria automotriz, autopartes, economía mundial Crece PIB de eurozona 0.5% en trimestre Por EFE Bruselas Bélgica (13 mayo 2016).- El Producto Interno Bruto (PIB) aumentó 0.5 por ciento tanto en la eurozona como en la Unión Europea (UE) en el primer trimestre del año en comparación con los tres meses anteriores, según los datos adelantados hoy por Eurostat. En el cuarto trimestre de 2015, la economía de la zona había crecido 0.3 por ciento y la de la UE, 0.4 por ciento. En el caso de España, el PIB avanzó 0.8 por ciento entre enero y marzo, el mismo porcentaje registrado en el cuarto trimestre de 2015, mientras que en el balance interanual la economía avanzó un 3.4 por ciento. En términos interanuales, el PIB de la eurozona se incrementó 1.5 por ciento y 1.7 por ciento en la UE, tras haber presentado un avance del 1.6 por ciento y el 1.8 por ciento, respectivamente, en el trimestre anterior. En comparación con otras economías mundiales, las de la eurozona y de la Unión Europea evolucionaron mejor que la estadounidense, que avanzó 0.1 por ciento en el primer trimestre. En el balance interanual, el PIB de Estados Unidos aumentó 1.9 por ciento, tras crecer 2.0 por ciento en los tres meses anteriores. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. eurozona, crecimiento económico El Economista Este año, el primer socio de Pemex KAROL GARCÍA Y LUIS CARRILES

Ante las restricciones presupuestarias que enfrenta Petróleos Mexicanos (Pemex), la exploración petrolera y, por tanto, la tasa de restitución de reservas, se reducirán aun más en los próximos meses, en tanto que la estatal elabora un nuevo plan de negocios con metas ajustadas a los nuevos niveles del precio del petróleo, anticipó José Antonio González Anaya, director general de Pemex. P.C. PEMEX, sector industrial, inversión

Reforma energética reactivará la economía de los estados petroleros EDGAR JUÁREZ Las medidas de apoyo recientemente anunciadas por el gobierno federal para los estados productores de petróleo, cuyas economías se ha visto afectadas por la caída de los precios del crudo, son buenas, pero lo que realmente permitirá una reactivación es que termine de implementarse bien la reforma energética, consideró BBVA Bancomer. Carlos Serrano, economista jefe del banco, destacó que ello redundaría en la llegada de inversiones importantes para la región, lo que beneficiaría a los trabajadores con más empleos, mejor remunerados. P.C. reforma energética, petróleo, sistema financiero

Mercado laboral en zona OCDE, sin recuperarse a niveles precrisis RODRIGO A. ROSALES Uno de los mercados más afectados por la crisis financiera del 2008 fue el laboral, que aún no ha podido recuperarse en su totalidad. Para el tercer mes del 2016, la tasa de desempleo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) fue de 6.4% de la Población Económicamente Activa, 0.9 puntos porcentuales más que la registrada en abril del 2008, antes de la crisis, de acuerdo con datos del organismo. P.C. OCDE, desempleo, mercado laboral, crisis

UE revisa levemente a la baja crecimiento de 1T a 0.5% AFP El crecimiento económico en la zona euro se expandió en el primer trimestre, a 0.5%, luego del 0.3% registrado en el último trimestre de 2015, según una segunda estimación de Eurostat que rebajó de una décima la expansión económica. En su primera estimación para los 19 países de la moneda única publicada el 29 de abril, Eurostat había adelantado un crecimiento entre enero y marzo de 0.6 por ciento. P.C. Unión Europea, crecimiento económico

La ONU ajusta a la baja el pronóstico del PIB NOTIMEX La Organización de las Naciones Unidas (ONU) ajustó a la baja en 0.5 puntos porcentuales su estimación previa de crecimiento de la economía mundial para este año, con lo que ahora calcula que la expansión económica será de 2.4%, la misma que en el 2015. La economía mundial permanecerá débil en el presente año y con escasas perspectivas de repuntar durante los siguientes meses, estableció la ONU en su informe “Situación y perspectivas de la economía mundial”. Como consecuencia, el organismo internacional también ajustó a la baja en 0.4 puntos porcentuales su estimación de crecimiento mundial para el 2017, para ubicarlo en 2.8 por ciento. P.C. ONU, crecimiento económico

La Jornada Hay 2.1 millones de desempleados, reporta el Inegi Por Notimex Ciudad de México. En el primer trimestre del año, un total de 50.8 millones de personas se encontraban ocupadas, cifra mayor en 973 mil personas respecto a igual periodo de 2015, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En ese lapso, detalla el organismo en su reporte, la población desocupada se situó en 2.1 millones de personas y la tasa de desocupación correspondiente fue de 4.0 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), que se ubicó en 52.9 millones de personas. Señala que en el trimestre enero-marzo de 2016, de la población ocupada conformada por 50.8 millones de personas, 31.5 millones eran hombres y 19.3 millones eran son mujeres. P.C. INEGI, desempleo

Se fortalece el dólar y cotiza en máximo de \$18.33 Por Notimex Ciudad de México. En la jornada de este viernes, el dólar libre se vende en un precio máximo de 18.33 pesos, 10 centavos más respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 17.56 pesos en bancos de la Ciudad de México. El euro por su parte alcanza una cotización máxima a la venta en 20.69 pesos, sin variación comparado con la víspera, y el yen se ofrece hasta en 0.180 pesos. Las casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) ofrecen el dólar estadounidense en 18.58 pesos en promedio y lo adquieren en 17.18 pesos. P.C. tipo de cambio

Financian a la IP un tercio de fondos para pensiones Por Víctor Cardoso Ciudad de México. Al cierre del primer trimestre del año casi una tercera parte de los recursos acumulados para las pensiones de los trabajadores mexicanos fue utilizada para el financiamiento de empresas privadas, con 882 mil 235 millones de pesos, cifra que representa un alza de 30 por ciento respecto de los 678 mil 36 millones del mismo periodo de dos años antes, revelan datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). P.C. Consar, pensiones, ahorro, sector empresarial

Concamin realiza foro para analizar reforma laboral Por Alejandro Alegría Ciudad de México. Con el fin de consensuar una propuesta institucional viable sobre la iniciativa de reforma a la Ley Federal de Trabajo, presentada por el Presidente Enrique Peña Nieto, la cual busca modificar artículos referentes al sistema de justicia laboral y la contratación colectiva, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) realizó un foro de consulta. Manuel Herrera Vega, presidente de la Confederación, dijo que la organización a su cargo buscará consensuar “una propuesta institucional viable sobre estas iniciativas, que evalúe los impactos positivos o negativos que podrían traer consigo su aplicación”. En un comunicado, Octavio Carvajal Bustamante, presidente de la Comisión de Trabajo de la Cocanamin, aseguró que es fundamental aprovechar esta coyuntura que permitirá modificar la normatividad para combatir los rezagos en materia de justicia laboral, pues pueden pasar años sin resolverse los conflictos entre empresas y trabajadores. P.C. Concamin, reforma laboral

Crudo mexicano llega a los 38 dls por primera vez en este año Por la Redacción Ciudad de México. Por primera vez en lo que va del año el precio de la mezcla mexicana de exportación alcanzó 38 dólares por barril, nivel no visto en poco más de seis meses. El valor del barril de crudo mexicano subió 90 centavos, con respecto al cierre del miércoles, con lo que se colocó en 38.52 dólares, de acuerdo con el dato de cierre publicado por Petróleos Mexicanos (Pemex), lo que representa su mejor precio desde el 4 de noviembre del año pasado, cuando cerró en 38.75 dólares. En lo que va del año el precio del petróleo mexicano ha recuperado 11.59 dólares, es decir, 43 por ciento del valor promedio de 26 dólares con los que comenzó el año y luego de desplomarse en enero hasta los 18 dólares. Sin embargo, la cotización del crudo aún se encuentra 21.3 por ciento (10.48 dólares) por debajo del precio de 49 dólares fijado en la Ley de Ingresos para 2016, mientras que el balance anual sigue siendo negativo en 33.9 por ciento. P.C. mezcla mexicana, crudo mexicano, petróleo, precios

El País Estados Unidos reanuda la deportación de migrantes centroamericanos SILVIA AYUSO Washington 12 MAY 2016 - 19:53 CDT Estados Unidos planea una nueva oleada de redadas para aprehender y deportar a migrantes indocumentados centroamericanos llegados después del 1 de enero de 2014. La medida, que debe ser implementada en todo el país, afectará a madres y niños con una orden de deportación vigente.

La decisión del Gobierno del demócrata Barack Obama ha sido criticada por los propios demócratas, incluidos los aspirantes a sucederlo en la Casa Blanca. El Departamento de Seguridad Nacional confirmó en la tarde del jueves la noticia, adelantada por la agencia Reuters. No se ha precisado cuándo comenzarán las redadas, aunque, según la agencia, que tuvo acceso a un documento oficial interno, se prolongará durante 30 días y será la mayor realizada hasta la fecha. En un comunicado, la portavoz del Departamento de Seguridad Nacional Gillian Christensen se limitó a indicar que se trata de "una continuación de las operaciones" anunciadas por el secretario de Seguridad Nacional, Jeh Johnson, desde enero. Estas operaciones responden a la continua llegada de decenas de miles de menores no acompañados y de madres con niños centroamericanos que en el verano de 2014 causó una crisis en la frontera sur de EE UU. P.C. Estados Unidos, migración, indocumentados "El modelo dominante de desarrollo no funciona" DAVID MARCIAL PÉREZ México 12 MAY 2016 - 20:58 CDT La Cepal, el organismo económico para América Latina de la ONU, se reúne este mes en México con el foco puesto en la desigualdad y los desafíos del cambio climático. La agenda 2030, aprobada el año pasado por todos los Estados de la ONU, busca soluciones que saquen a la región del atolladero económico en que lleva sumido durante los últimos dos años sin perder de vista los equilibrios de equidad y respeto al medio ambiente. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva del organismo, convoca al sector público y privado "a cambiar la conversación". P.C. Cepal, América Latina, cambio climático, desigualdad El cuarto banco más importante de España se instala en México CLAUDIA ALTAMIRANO México 12 MAY 2016 - 09:14 CDT México es un país con mucho potencial, que tiene un crecimiento sólido y grandes oportunidades de inversión para los bancos, dicen los directivos de Sabadell, el cuarto grupo bancario más importante de España. Gracias a ello, eligieron este país entre los emergentes para lanzar un proyecto de inversión de 71.000 millones de pesos (unos 2.830 millones de dólares) en créditos, desde 2017 hasta 2020. P.C. sistema financiero, inversión